
 
 
 
 
 
 

SÉANCE ORDINAIRE DU MARDI 8 OCTOBRE 2024 
 

Procès-verbal de la séance ordinaire du conseil municipal de Lac-Saguay tenue le 
mardi 8 octobre 2024 à 19h40 à laquelle étaient présents et formant le quorum les 
conseillers (es), Marie-Claude Labelle, Martine Labrosse, Pierre Gravel et Jean-Pierre 
Allard en présentiel. Sous la présidence du maire Michel Chouinard. 
 
Aussi présent, Richard Gagnon, secrétaire-trésorier et directeur général. 
 
 
OUVERTURE DE LA SÉANCE  
 
Le quorum ayant été constaté par le maire Michel Chouinard, celui-ci déclare la séance 
ouverte. Il est 19h40. 

 
Dépôt de la lettre de démission datée du 10 septembre 2024 de monsieur Stéphane 
Roussy, conseiller au siège #1. Le conseil constate une vacance à ce poste. 
 

2024-10-01 1. ORDRE DU JOUR 

Il est proposé par Marie-Claude Labelle 
Appuyé par Jean-Pierre Allard 
Et résolu à l'unanimité d’adopter l’ordre du jour suivant : 
 
1. Ordre du jour 

2. Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du 10 septembre 2024 

3. Adoption des paiements fournisseurs et salaires de septembre 2024 

4. Budget 2025 - Complexe Environnemental de la Rouge (CER) 

5. Budget 2025 - Régie du Service de sécurité incendie de la Vallée de la Rouge 

(RSSIVR) 

6. Budget 2025 - Régie de Collecte environnementale de la Rouge (RCER) 

7. Approbation du Règlement 015-2024 de la RCER décrétant la modification du 

fonds de roulement pour en augmenter la valeur à 200 000$ 

8. Tricentris – Contrat de membre utilisateur et Contrat de service d’activité 

d’information, sensibilisation et éducation (ISÉ) 

9. Demande d’aide financière – Club Quad Destination Hautes-Laurentides 

10. Demande d’aide financière – Albatros Mont-Laurier 

11. Demande d’aide financière – Camp de jour Le Prisme 

12. Demande d’aide financière – Jardin communautaire 

13. Aménagement et partenariat – Stationnement Parc Georges-Painchaud 

14. Radiation des taxes irrécouvrables 

15. Lot 6 564 564 – Appellation d’un nouveau chemin privé 

16. RCER – Collecte 2025 des bacs noirs 

17. PPA-CE – Chemins divers 

18. Stéphane Roussy – Conseiller au siège #1 – Élection partielle 

19. Suivi des dossiers 
➢ Pétition relative au ponceau sur le chemin du Lac-Allard – Réponse du MTQ 

20. Correspondance et information 
➢ Hydro-Québec – Travaux d’abatage d’arbres près des lignes 
➢ Dépanneur 
➢ Fête de l’Halloween 

21. Varia 

22. Période de questions 

23. Levée de la séance 

Adoptée 
 
 

2024-10-02 2. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE ORDINAIRE DU 10 SEPTEMBRE 2024 
 
Il est proposé par Jean-Pierre Allard 
Appuyé par Pierre Gravel 
Et résolu à l’unanimité 
 
Que le procès-verbal de la séance ordinaire du mardi 10 septembre 2024 soit 
approuvé tel que rédigé et transmis aux membres du conseil par monsieur 
Richard Gagnon, secrétaire-trésorier. 

Adoptée 
 



 
 
 
 
 
 
 
 

2024-10-03 3. ADOPTION DES PAIEMENTS FOURNISSEURS ET SALAIRES DE SEPTEMBRE 2024 
 
Considérant que les membres du conseil ont pris connaissance de la liste des 
comptes et des salaires à payer; 

Il est proposé par Marie-Claude Labelle 
Appuyé par Jean-Pierre Allard 
Et résolu à l’unanimité : 

D’adopter les comptes des chèques fournisseurs au 30 septembre 2024 
totalisant 47 954.68$ ainsi que la liste des salaires pour les mêmes périodes 
totalisant 20 645.98$. 

Adoptée 

 
➢ Le registre des paiements fournisseurs de septembre, portant les 

numéros C2400342 à C2400370 et les paiements directs L2400044 à 
L2400046 totalisant 47 954.68$ et se terminant le 30 septembre 2024; 

 
➢ Le registre des salaires dépôts directs de septembre portant les 

numéros D2400301 à D2400306, et totalisant 4 716.22$ (élus) et les 
numéros D2400294 à D2400300 et D2400307 à D2400330 totalisant 
15 929.76$ (employés), incluant les semaines 35 à 38. 

Adoptée 

 
 
 

2024-10-04 4. BUDGET 2025 - COMPLEXE ENVIRONNEMENTAL DE LA ROUGE (CER) 
 
Il est proposé par Martine Labrosse 
Appuyé par Pierre Gravel 
Et résolu à l’unanimité : 
 
D’adopter le budget 2025 de la CER au montant de 6 966 616.39$ portant le numéro de 
résolution R.4268 24.09.11. 

Adoptée 
 
 
 

2024-10-05 5. BUDGET 2025 - RÉGIE DU SERVICE DE SÉCURITÉ INCENDIE DE LA VALLÉE DE LA ROUGE 
(RSSIVR) 
 
Il est proposé par Marie-Claude Labelle 
Appuyé par Jean-Pierre Allard 
Et résolu à l’unanimité : 
 
D’adopter le budget 2025 de la RSSIVR au montant de 1 233 155$ portant le 
numéro de résolution 2024-08-14/260. 

Adoptée 
 
 
 

2024-10-06 6. BUDGET 2025 - RÉGIE DE COLLECTE ENVIRONNEMENT DE LA ROUGE (RCER) 
 
Il est proposé par Martine Labrosse 
Appuyé par Pierre Gravel 
Et résolu à l’unanimité : 
 
D’adopter le budget 2025 de la RCER au montant de 2 139 522$ portant le numéro de 
résolution 2024.09.43. 

Adoptée 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 

2024-10-07 7. APPROBATION DU RÈGLEMENT 015-2024 DE LA RCER DÉCRÉTANT LA MODIFICATION 
DU FONDS DE ROULEMENT POUR EN AUGMENTER LA VALEUR À 200 000$ 
 
Il est proposé par Martine Labrosse 
Appuyé par Marie-Claude Labelle 
Et résolu à l’unanimité 
 
D’approuver le Règlement 015-2024 de la RCER, règlement décrétant la modification 
du fonds de roulement pour en augmenter la valeur à 200 000$ 

Adoptée 
 
 
 

2024-10-08 8. TRICENTRIS – CONTRAT DE MEMBRE UTILISATEUR ET CONTRAT DE SERVICE D’ACTIVITÉ 
D’INFORMATION, SENSIBILISATION ET ÉDUCATION (ISÉ) 
 
Il est proposé par Pierre Gravel 
Appuyé par Jean-Pierre Allard 
Et résolu à l’unanimité : 
 
De mandater le maire, Michel Chouinard et le directeur général, Richard Gagnon pour 
signer les documents nécessaires, soit le Contrat de service d’activités d’information, 
sensibilisation et éducation (ISE) ainsi que le Contrat de membre utilisateur. 

Adoptée 
 
 
 

9. DEMANDE D’AIDE FINANCIÈRE – CLUB QUAD DESTINATION HAUTES-LAURENTIDES 
 
Le directeur général effectuera des recherches auprès de la Municipalité de Kiamika afin 
de connaître leur intention. 
 
 
 

2024-10-09 10. DEMANDE D’AIDE FINANCIÈRE – ALBATROS MONT-LAURIER 
 
Il est proposé par Martine Labrosse 
Appuyé par Jean-Pierre Allard 
Et résolu à l’unanimité : 
 
D’accepter la demande d’aide financière d’Albatros Mont-Laurier pour l’année 2025 et 
d’octroyer la somme de 125$. 

Adoptée 
 
 
 

2024-10-10 11. DEMANDE D’AIDE FINANCIÈRE – CAMP DE JOUR LE PRISME 
 
Il est proposé par Pierre Gravel 
Appuyé par Martine Labrosse 
Et résolu à l’unanimité : 
 
D’accepter la demande d’aide financière du Camp de jour Le Prisme pour l’année 2025 et 
d’octroyer la somme de 125$. 

Adoptée 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 

12. DEMANDE D’AIDE FINANCIÈRE – JARDIN COMMUNAUTAIRE 
 
Le dossier sera examiné lors des rencontres de travail du budget. 
 
 
 

13. AMÉNAGEMENT ET PARTENARIAT – STATIONNEMENT PARC GEORGES-PAINCHAUD 
 
Le conseil demande au directeur général, de concert avec la propriétaire, d’élaborer le 
projet afin de connaître les implications et obligations de la Municipalité. 
 
 
 

2024-10-11 14. RADIATION DES TAXES IRRÉCOUVRABLES 
 
Le directeur général dépose et explique le contexte desdites mauvaises créances. Afin de 
pouvoir radier ces comptes, le directeur général a besoin d’une résolution du Conseil 
l’autorisant à effectuer la radiation de ces comptes. 
 
Il est proposé par Marie-Claude Labelle 
Appuyé par Pierre Gravel 
Et résolu à l’unanimité : 
 
D’autoriser Richard Gagnon, directeur général à radier les comptes de taxes 
irrécouvrables des années ne pouvant être recouvrées, tel que prescrit par la loi, et ce au 
montant de 13 216.22$. 

Adoptée 
 
 
 

2024-10-12 15. LOT 6 564 564 – APPELLATION D’UN NOUVEAU CHEMIN PRIVÉ 
 
Il est proposé par Martine Labrosse 
Appuyé par Marie-Claude Labelle 
Et résolu à l’unanimité : 
 
Sur les représentations de Pascal Michaudville, propriétaire du lot 6 564 564, de nommer 
ledit lot, celui-ci étant un chemin privé, Chemin des Épinettes. 

Adoptée 
 
 
 

2024-10-13 16. RCER - COLLECTE 2025 DES BACS NOIRS 
 
Il est proposé par Martine Labrosse 
Appuyé par Jean-Pierre Allard 
Et résolu à l’unanimité : 
 
D’aviser la Régie de Collecte environnementale de la Rouge que la collecte des bacs noirs 
se fera, pour l’année 2025, aux quatre (4) semaines. 

Adoptée 
 
 
 

2024-10-14 17. PPA-CE – CHEMINS DIVERS 
 
➢ Dossier : KQH96489 – 79060 (15) – 20240425-015 
➢ Sous-volet : Projets particuliers d’amélioration par circonscription électorale (PPA-

CE) 
 
ATTENDU QUE la Municipalité de Lac-Saguay a pris connaissance des modalités 

d’application du volet Projets particuliers d’amélioration (PPA) du 
Programme d’aide à la voirie locale (PAVL) et s’engage à les respecter; 

 
ATTENDU QUE le réseau routier pour lequel une demande d’aide financière a été 

octroyée est de compétence municipale et est admissible au PAVL; 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
ATTENDU QUE les travaux ont été réalisés dans l’année civile au cours de laquelle le 

ministre les a autorisés; 

 
ATTENDU QUE les travaux réalisés ou les frais inhérents sont admissibles au PAVL; 

 
ATTENDU QUE le formulaire de reddition de comptes V-0321 a été dûment rempli; 

 
ATTENDU QUE la transmission de la reddition de comptes des projets a été effectuée 

à la fin de la réalisation des travaux ou au plus tard le 
31 décembre 2024 de l’année civile au cours de laquelle le ministre 
les a autorisés; 

 
ATTENDU QUE le versement est conditionnel à l’acceptation, par le ministre, de la 

reddition de comptes relative au projet; 

 
ATTENDU QUE si la reddition de comptes est jugée conforme, le ministre fait un 

versement aux municipalités en fonction de la liste des travaux qu’il 
a approuvés, sans toutefois excéder le montant maximal de l’aide tel 
qu’il apparaît à la lettre d’annonce; 

 
ATTENDU QUE les autres sources de financement des travaux ont été déclarées; 

POUR CES MOTIFS, sur la proposition de Jean-Pierre Allard, appuyée par Marie-Claude 
Labelle, il est unanimement résolu et adopté que le conseil de la Municipalité de Lac-
Saguay approuve les dépenses d’un montant de 22 448.75$ relatives aux travaux 
d’amélioration à réaliser et aux frais inhérents admissibles mentionnés au 
formulaire V-0321, conformément aux exigences du ministère des Transports du 
Québec, et reconnaît qu’en cas de non-respect de celles-ci, l’aide financière sera 
résiliée. 

Adoptée 
 
 
 

2024-10-15 18. STÉPHANE ROUSSY – DÉMISSION AU SIÈGE #1 – ÉLECTION PARTIELLE 
 
CONSIDÉRANT le dépôt de la lettre de démission datée du 10 septembre 2024 de 

monsieur Stéphane Roussy, conseiller au siège #1. 
 
CONSIDÉRANT la proximité du délai de 12 mois; 
 
CONSIDÉRANT l’harmonie qui règne au sein du conseil où les résolutions adoptées 

le sont toujours de façon unanime; 
 
CONSIDÉRANT QUE les élections générales 2025 sont à nos portes. 
 
Il est proposé par Marie-Claude Labelle 
Appuyé par Pierre Gravel 
Et résolu à l’unanimité : 
 
De demander à madame Andrée Laforest, ministre des Affaires municipales et de 
l’Habitation une exemption de procéder à une élection partielle suite à la démission de 
monsieur Stéphane Roussy laissant ainsi une vacance au siège #1. 

Adoptée 
 
 
 

19. SUIVI DES DOSSIERS 

➢ Pétition relative au ponceau sur chemin du Lac-Allard – Réponse du 
MTQ 

 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 

20. CORRESPONDANCE ET INFORMATION 

➢ Hydro-Québec – Travaux d’abatage d’arbres près des lignes 
➢ Dépanneur 
➢ Fête de l’Halloween 

 
 
 

21. VARIA 
 
 
 

22. PÉRIODE DE QUESTIONS 

 
 
 

2024-10-16 23. LEVÉE DE LA SÉANCE 

Il est proposé par Martine Labrosse 
Appuyé par Jean-Pierre Allard 
Et résolu à l’unanimité : 
 
Que la séance du conseil soit terminée et levée à 20h45. 

Adoptée 
 
____________________________  _______________________ 
Michel Chouinard, maire  Richard Gagnon, directeur général 
 

CERTIFICAT DE CRÉDIT DISPONIBLE 
 
Je soussigné, Richard Gagnon, directeur général, certifie que les fonds sont 
disponibles pour effectuer l’ensemble des engagements pris par le conseil et pour 
effectuer le paiement des comptes de la résolution 2024-10-03. 
______________________________________ 
Richard Gagnon, directeur général 
 
Je, Michel Chouinard, atteste que la signature du présent procès-verbal équivaut à 
la signature de toutes les résolutions qu’il contient au sens de l’article 142 (2) du 
Code municipal. 
_______________________________ 
Michel Chouinard, maire 


